

Diario de Avisos de Segovia

Defensor de los intereses de la Provincia

(DOS EDICIONES DIARIAS)

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

EN SEGOVIA: Un mes, una peseta.—Fuera de la Capital, trimestre 3,50 pesetas.—Número del día 5 céntimos: atrasado, 10 céntimos

PAGO ADELANTADO

Los artículos firmados se publican bajo la responsabilidad de sus autores.—No se devuelven los originales.

REDACCIÓN E IMPRENTA

PLAZA DE GUEVARA, NÚMERO 2.

ADMINISTRACIÓN

PLAZA DEL COLPUS, NÚM. 10.

PRECIO DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.

PAGO ADELANTADO

Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador.—APARTADO NÚM. 25.

DE LUNES Á LUNES

Carnaval que no muere.—El correo en otros países y los carteros segovianos.—A bailar tocan.

Estamos en pleno Carnaval; en plena locura.

Las serpentinatas cruzan rápidamente el espacio ante nuestra vista; el confetti se nos mete hasta en los bolsillos y el atronador griterío de los que aún no han perdido el buen humor para disfrazarse, llega insistente á nosotros, acompañado de esos sonidos no menos gratos que producen las máscaras de feliz ingenio y de oídos y gustos delicados que exhiben en estos días todas las sueiedades del desván, y golpean fuertemente enormes latas de petróleo ó nos obligan á escuchar cornetines destemplados, que debieron sonar por primera vez en los tiempos de Chindasvinto, si por entonces se usaban ya esos instrumentos musicales.

El Carnaval de la calle que hasta hace poco ha venido siendo una locura de la humanidad, ha degenerado en burradas, lo cual implica un rebajamiento de categoría, porque la locura supone perturbación de las facultades y la burrada la carencia de todas ellas.

He visto en el Salón y en la Plaza seres desdichados, que se conquistan honradamente el pan de cada día conduciendo fardos á la estación ó espuestas de piedra en las obras municipales, que lucían enormes esteras ó iban cargados de cubos, picos y otros utensilios no menos ligeros como si, aún dentro de sus diversiones, no pudieran emanciparse de esa ley fatal que les obliga á ganarse la subsistencia, echando los bofes por la boca y sudando la gota gorda.

Son los eternos burros de carga, para los que no hay redención posible, á juzgar por sus gustos y aficiones.

Para ellos la máscara del Carnaval, que es para otros motivo de regocijo, constituye una patente de su predestinación y de su desdicha; compadezcámosles.

Y pasando á otra cosa: ¿Ustedes han notado en el Carnaval esos síntomas de muerte de que viene hablándose hace años?

Se asegura por gentes que todo lo ven por el lado negro, que el Carnaval está llamado á desaparecer y no dudo que estará llamado, pero lo cierto es que, como aquel gitano del cuento, no responde hasta ahora.

Yo, digan lo que quieran, he notado ayer la misma animación que otras veces y por eso creo que el Carnaval no acabará nunca.

Acabarán todos los domingos del año, pero lo natural es que el domingo gordo sea el último que deje de existir.

¿Cómo que es el que en mejor estado de conservación se encuentra!

Quando todo el mundo se queja de la organización del cuerpo de Correos y de las deficiencias que se notan en tan importante ramo; para darnos envidia, vienen los periódicos extranjeros contándonos casos raros y curiosísimos que dan idea de cómo se atiende ese servicio en otros países.

Y sí que es para tenerles envidia.

Prueba al canto: Un escocés desde Glasgow ha enviado á Dundee por el correo una corona de flores con la siguiente dirección: «A mi inolvidable esposa fulana de Tal, sepultura número tantos, cementerio de San Andrés.»

La corona llegó á su destino y fué colocada en el nicho que ocupa el cadáver de la difunta, cumpliéndose los deseos del escocés.

El hecho revela un exquisito celo en los empleados de correos, pero no es oro todo lo que reluce.

Temerian seguramente que reclamase la difunta, si la corona no llegaba á sus manos.

Yo también puedo dar testimonio de cómo cumplen sus deberes los subalternos de mi querido amigo D. Marcial Meruéndano.

Aún no hace muchos días que recibí una carta de un compañero guasón, en cuyo sobre se leía:

«Al joven Pepe Rodao,
que con coplas nos agobia,
y es quien corta el bacalao
en Segovia.»

A pesar de la forma poética de la dirección y á pesar también de lo de joven, que ya va dejando de ser cierto, la carta llegó á mis manos pecadoras.

Y también llegó días antes á mi poder otra de un amigo, no menos bromista que el otro, cuyo sobre decía así:

«Sr. Obispo Losana
calle de José Rodao
ciudad del Acueducto.»

Después de todo, ese celo desplegado por los carteros en el cumplimiento de sus deberes, lleva á mi alma el amargo desconsuelo de que no sufran extravío ni aun las cartas en que me piden dinero los amigos faltos de recursos y sobrados de atrevimiento.

Mañana, como anoche, habrá bailes de máscaras en diez ó doce sociedades de recreo, nada menos.

A divertirnos, pues; la vida es fugaz y debemos aprovechar los pocos buenos ratos que nos ofrece.

Dichosos aquellos que pueden entregarse á las locuras del baile y á las aventuras de las conquistas amorosas.

Y pobres de los que no podemos aspirar á otra cosa que á evitar las asechan-

zas de Morfeo, en cuanto nos dan las doce de la noche fuera de nuestra alcoba.

JOSÉ RODAO.

Fugaces.

Ya estamos en pleno Carnaval.

Media juventud loca de alegría, corre frenética en busca de fáciles y amargos placeres: otra media va por calles y paseos preguntando cándidamente con el sonsonete de costumbre: ¿me conocéis?

Deja la primera por donde pasa, girones de pudor y de inocencia, arrancados por frases halagadoras que hacen acariciar apetitos groseros, é ignora la segunda que sólo penetran en el abismo insondable del alma, se conocen al hombre.

Y los que hoy se entregan día y noche desenfrenadamente á las delicias del Carnaval, mañana, fervorosos y arrepentidos, al parecer, irán á los pies del confesor, buscando perdón á sus culpas y ofreciendo no volverlo á hacer... hasta el siguiente año.

Así es el mundo, y así será.

TRIBUNA LIBRE

La fuente del Azoguejo

No vamos á demostrar que esta fuente presta escasos servicios al vecindario que reside en sitio tan céntrico y concurrido como lo es la plaza llamada del Azoguejo, por que en verdad, todo el mundo reconocerá la conveniencia de un surtidor de agua potable como lo son los caños de la indicada fuente; pero si vamos á indicar muy á la ligera, que su desaparición del sitio en que hoy se halla sería un beneficio para la población y del agrado del público segoviano.

Se trata del sitio más frecuentado por los forasteros que tienen á bien visitarnos, no sólo por que es precisamente la parte por donde el soberbio Acueducto presenta su mayor esbeltez, sino por que además es el sitio que sirve de tránsito á las calles de San Francisco, Real del Carmen, San Juan y avenida de las carreteras de Boceguillas y San Ildefonso; desembocando en él también las de Perocota, Angelete y subida del Postigo.

Pues bien, hemos visto muchísimas veces en las tardes de verano, llegar hasta el Azoguejo multitud de coches conduciendo familias aristocráticas que veranean en el Real Sitio de San Ildefonso, y pasar ya de á pie nuestros visitantes por la acera que une la calle de S. Juan con la de la Real del Carmen casi adosada á la fuente en cuestión, en cuyo pilón ó abrevadero están bebiendo agua un gran número de caballerías, mezcladas con las domésticas que acuden con sus vasijas á proveerse de tan benéfico elemento, expuestas éstas y los transeúntes que nos visitan á ser víctimas de un par de coces ó de atropellos de aquellos animales.

Además de este peligro que creemos inminente, dice muy poco en favor de una capital de provincia el que en punto tan pasajero exista una fuente tan vieja y tan antigua como lo es la que nos ocupa, cuyos rincones sirven de recipiente urinario, y su pilón de ahogadero de ratones y otras alimañas caseras, despidiendo en todo tiempo y particularmente en el verano, un olor insoportable.

¿No podría nuestro municipio hacer que desapareciesen dichos caños y pilón del lu-

gar en que hoy se hallan y llevarlos á otro sitio próximo al Azoguejo, donde no fuesen tan vistos y con menos exposición para el público? Creemos que sí, y nos permitimos aconsejar que uno de estos caños debieran ponerlo en la plazuela del Carmen, otro en la calle del Angelete, ó distribuirlos como mejor pudiera convenir al vecindario, para su mayor comodidad, y llevar el abrevadero á la entrada de la carretera de la Granja, cerca del acreditado herradero del Sr. Olalla.

Con esta reforma, entendemos que se haría un buen beneficio al ornato del Azoguejo; y se evitaría el peligro que corren las personas que circulan cerca de la fuente que se denuncia.

Hágalo así nuestro municipio y se lo agradecerán nuestros convecinos.

UN SEGOVIANO

Revuelos.

¡Juventud!

Durante ella las manifestaciones de la vida brotan entre rayos de luz intensa, deslumbradora que iluminan cuanto advierten nuestros sentidos.

La jovencuela ante la cual sonreímos ruborizándonos no es entonces un sér humano como nosotros; es... mucho más, como una aparición celestial surgida entre nubes rosadas, con tornasoles de oro.

Si los ojos de la amada jovencuela buscan tímidos los nuestros, se nos vuelca el corazón y una mano misteriosa, mano de hada, arranca del espíritu emociones que suenan como los acordes de un arpa.

Una noche, noche del carnaval, en honesto baile de máscaras que celebró el casino de la ciudad inolvidable, testigo de nuestras alegrías juveniles, la vimos, escondido su cuerpo en un dominó blanco con cintas azules, y el rostro por un antifaz de raso y encaje. Pasó á nuestro lado, nos tocó dulcemente en el brazo con su pequeña mano enguantada y nos dijo ansiosa y contenta: «No me conoces.» Una voz gritó dentro de nosotros: «Es ella!» y en el alma repicaron á gloria y la explosión de la dicha incendió nuestras pupilas y rebotó en los labios cuando temblorosos interrogaron junto al oído de la máscara blanca y azul: «¿Pero eres tú?»

El salón, la música, el bullicio, el enredado ir y venir de la alegre muchedumbre, acabó para nuestros sentidos; todo es ella, ella lo llena todo, su voz, la única voz, su brazo que suavemente apoya en el nuestro, rinde nuestro ser; su barbilla que mueve tentadora bajo el antifaz cuyo fino encaje revolotea al soplo de su aliento, detiene nuestra mirada, la prende, la sujeta, la inmoviliza.

Mascarita con dominó blanco y lazos azules, que aparecer sueltes en nuestra memoria entre zumbador y luminoso enjambre de hermosos recuerdos, abejas de oro; ¿cómo olvidarte?

SILVERIO DE OCHOA.

Apuntes de un curioso.

EL ACUEDUCTO DE SEGOVIA

En 1817, D. Francisco Peláez Valledor, prior de la iglesia colegial de Santillana, escribió al autor de *El Acueducto y otras antigüedades de Segovia*, el ilustre Somorrostro, una carta en que entre otras cosas, decía lo siguiente: «Acerca del acueducto llegó aquí á mis manos un manuscrito que dice haber co-

plado en la era 1.191, D. Pedro Seguino, confesor que ha sido del rey D. Fernando el Segundo, de la historia que trasladó del original gótico D. Fernando, confesor que ha sido del rey D. Rodrigo, y se halló en la pérdida de España. En el capítulo 7 dice (el manuscrito): «é junto á la penna é cova encantada que deixón Hércules chamada Gobia, pobón alí cibdade é fet alí pont, aun dispois á feceron melhor os Romanos é trouseron agua por encima da cibdade. E este rey (Hispan, sobrino de Hércules) habíe unha filla moito linda é fermosa, é habíe nome Iberia, é pedíronla por mulher os Reis de Grecia, Escocia é Africa é non querío casar con ningún fasta á pedíes un don que os pidió, que ó primeiro acabase á sua parte é pont po onde os homes entrasen á vila, é el que primeiro acabou los Pirrois, príncipe de Grecia que acabou á pont é cano de agua, é foise á la Infanta é dixel toudo sei de ver, é foe contenta ela é dixel que casaría co él é que deixase facer á suas partes á os outros. E fet alí cabeza de regno.» Ello es fabuloso, pero es bonito en el fondo. Y todo lo que es bonito ó bello merece ser cierto.

Según ese relato escrito en gallego, que rechazan los eruditos, el Acueducto de Segovia debió su fundación al capricho de una princesa «linda é fermosa», de nombre Iberia, hija del rey Hispán.

FIDEL.

PÁGINAS AGRÍCOLAS

GANADOS Y CARNES

En el mercado de Madrid sigue siendo corta la matanza, pues hay una diferencia de 40 á 50 reses diarias comparadas con años anteriores en esta misma época.

Los precios de la última semana fueron: Ganado gallego superior de 60 á 71 reales arroba.

Id. asturiano de 77 á 78 id.

Id de la tierra de 61 á 61 1/2.

Alguna partidita de novillos cebados se vendió de 69 á 70 reales.

En Alba de Tormes (Salamanca) se vió poco concurrido el mercado de ganados de la última semana y los precios á que se cotizó fueron como sigue: bueyes de labor de 1300 á 600 rs., novillos 2300, añejos 800, vacas costales 900, cerdos al destete de 35 á 45, de seis meses 130, de un año 240 y cebones de 48 á 50 rs. arroba.

Las transacciones no pasaron de regulares.

En Torrijos (Toledo) poca importancia tienen los mercados en esta plaza por las pequeñas ventas se realizan.

En el que tuvo lugar el último septenario hubo poca concurrencia de ganados.

Los bueyes de labor se pagaron de 1400 á 1800 rs., novillos de 2000 á 2500, añejos de labor de 800 á 1100 y cebones de 49 á 50 reales.

En Ledesma (Salamanca) en el mercado de la última semana, se vendieron dos novillos, uno en 3200 rs. y el otro en 3700.

Los bueyes de labor se cotizaron de 1800 á 2000 rs., añejos de 450 á 900, vacas costales de 700 á 900, cerdos al destete 74 reales uno, de seis meses 140, de un año 260 y cebones de 46 á 48 reales arroba.

Los cebones son muy solicitados por lo cual los precios tienden al alza.

En Burgo de Osma (Soria) para el consumo de la plaza se venden los cebones á 56 reales arroba.

No se conocen precios para las demás clases de ganados.

En Villalón (Valladolid) los corderos lechazos se venden de 20 á 24 reales uno en vivo.

En Salamanca se realizan pocas transacciones en el ganado vacuno y en cambio el de cerda es muy solitado, sosteniéndose con firmeza los precios.

Los bueyes de labor se cotizan actualmente de 1.200 á 2.000 reales novillos de 1.200 á 1.800, vacas costales 800, cerdos de 6 meses 120, de un año 260 y cebones en vivo á 51 reales arroba.

En Villada (Palencia) las inundaciones han interceptado la línea más arriba de León, interrumpiendo el tráfico con Asturias y Galicia de donde se presenta aquí mucho ganado vacuno, por lo cual el mercado de la últi-

ma semana se vió completamente desanimado. Las vacas para el degüello se vendieron de 48 á 58 reales arroba.

En Herrera de Río Pisuegra (Palencia) aunque no tanto como otros mercados anteriores, el celebrado la última semana no dejó de tener importancia, realizándose bastantes transacciones á los precios siguientes: bueyes de labor á á 1.400 reales, novillos 800, añejos 600, cacas costales 450, cerdos al destete 100, de 6 meses 220, de año en canal 65 reales arroba, ovejas 44, corderos 23, lechazos 25, carneros 70 y cabras 140.

Alrededor de la prensa.

DESCANSO DOMINICAL

La comisión del Congreso que entiende en el descanso dominical, ha dado dictamen favorable, incluyendo en él á la prensa.

La comisión del Senado encargada de dictaminar el proyecto, no adelanta un paso en su tarea.

En la última reunión no hizo nada de provecho, ni mucho menos adoptó resoluciones definitivas acerca del dictamen.

LA RIQUEZA INGLESA

La fortuna total de Inglaterra, que era en 1840 de 100.000 millones de francos, se aprecia hoy en cerca de 300.000, de los cuales tiene colocados en el extranjero unos 120.000 millones.

El exceso de capital inglés no encontrando empleo en el país, se ha desbordado de las fronteras, justificando la frase de Mill: «Inglaterra cuenta actualmente, no sólo con la fertilidad de su suelo, sino con la del de todo el Universo.»

ESTADÍSTICA

España tiene 49 provincias y aproximadamente 20.000 pueblos, de los cuales 152 son ciudades, 4.720 villas y 15.128 lugares y aldeas.

Hay en ellas 21.500 parroquias aproximadamente y 2.000 ermitas en despoblado, 10 Universidades, 62 Catedrales, 33 Seminarios, Conciliares, 100 Colegiatas, 1.930.700 casas, 15 Audiencias territoriales, 12 Capitanías generales, 99 partidos administrativos, 488 judiciales, 28 provincias terrestres, 21 marítimas, 255 puertos de mar, de los cuales 104 están habilitados para el comercio, 194 Aduanas, de las cuales 32 están en la raya de Francia, 31 en la de Portugal y 131 en las costas.

Hay en ella además unos 4.890 magistrados y abogados, 9.684 escribanos, 4.358 médicos, 9.770 cirujanos, 3.872 boticarios, 100.000 empleados, 119.290 fabricantes, 502.380 arrendatarios, 773.820 jornaleros, 113.628 pastores, 173.100 criados de servicio, 9 Arzobispos, 46 Obispos, 543 dignidades, 1.239 Canónigos, 692 racioneros, 23.698 Beneficiados, 16.981 Párrocos, 5.771 Tenientes de Cura, 10.873 sacristanes, 5.532 acólitos, 13.244 Capellanes matrimoniales, 5.774 ordenados de menores, 37.363 religiosos profesores, 2.290 novicios y 7.852 legos, que componen 47.525 claustrados, 151 Sacerdotes congregantes, 20.552 religiosas, 1.005 novicias, 1.130 becas y 500 periódicos políticos, 109 de los cuales pertenecen á la capital del reino de España.

NEGOCIO EQUIVOCO

El Correo Gallego, del Ferrol, recibido hoy, llama la atención del ministro de Marina en un largo artículo acerca de una Real Orden publicada en el Boletín Oficial de aquel ministerio, en la que se dispone la entrega de 2.380 libras esterlinas á D. Manuel María de Arrótegui por embargo de tres vapores, que, según dicho periódico, no fueron presentados ni, por lo tanto, prestaron servicio alguno.

¿OTRA VEZ LOS MORITOS?

Los despachos de Tánger anuncian que en Tetuán se negocian grandes partidas de armas destinadas á las tribus del Riff, haciendo temer que éstas intenten un golpe de mano contra España.

En río Martín ha sido apresado un gran cargamento de aquéllas, que era trasbordado desde un vapor europeo á las barcas mogre-bíes.

Añádese que en Melilla se descuida mucho la vigilancia, lo cual puede traer un conflicto el día menos pensado.

QUE CORRA

Un periódico de Málaga da la noticia de que hace algún tiempo recorría los pueblos y

cortijos de la provincia, un barbero que, por un precio módico, afeitaba á los capataces y jornaleros.

Pues bien; el barbero ha resultado ser la viuda de un repatriado de Cuba que, con el fin de ser respetada por los caminos, aceptó el traje de hombre, dedicándose á rapar barbas para ganarse la vida.

Hoy está de criada en Málaga, siendo ella la que ha referido su ingenioso ardid.

NOTAS DEL PARLAMENTO

Aprobada en la sesión del Congreso la totalidad del proyecto de tabacos el sábado con firmose la noticia que habíamos anticipado aceptando el presidente del Consejo la enmienda del Sr. Gamazo, que pide la revisión del contrato con la Compañía Arrendataria.

El Sr. Silvela quiso sacar partido de su complacencia obligada, diciendo que la enmienda había venido á auxiliar los propósitos del Gobierno, y el Sr. Gamazo se apresuró á rectificarle, replicando que la enmienda se había encaminado á corregir la funesta obra ministerial.

El Sr. Silvela tuvo que resignarse y sufrir la contrariedad.

La comisión del Senado, que entiende en la proposición sobre responsabilidades por las últimas guerras, estuvo ayer reunida estudiando antecedentes, y el viernes volverá á reunirse.

No es fácil calcular el tiempo que se empleará en discutir en el Congreso lo que resta de los presupuestos. Lo del cultivo del tabaco puede terminar en una sesión. Lo de alcoholes está pendiente de una fórmula de avenencia que está en estudio, mediante la cual pudiera aceptarse un concierto para que el Tesoro perciba en este año la cantidad de ingreso calculada por el ministro de Hacienda; si esto se consigue, será fácil obtener de las Cortes el acuerdo, que motivaría poca ó ninguna discusión; de lo contrario, se prescindiría del proyecto. Y en el articulado de la ley se discutirán principalmente el voto particular de las minorías y lo referente á la reorganización judicial propuesta por el Sr. Montero Ríos.

El viernes discutirá el Congreso á primera hora el proyecto de Sanidad.

SENADO

Presidida por el general Martínez Campos, se abrió la sesión el sábado á las tres y media.

El Sr. Núñez Robles apoyó una proposición, adhiriéndose á la enmienda del señor Montero Ríos al presupuesto de Gracia y Justicia.

El Sr. Suárez Inclán excitó al ministro de Gracia y Justicia á que presentara á la mayor brevedad el proyecto de reforma de la ley del Jurado, prometiéndolo así el ministro.

Entróse en la orden del día, y después de alguna discusión, en la que intervinieron los señores Figueras, Cuesta y Santiago, Rivera y Allende Salazar, éste último, naturalmente, en nombre de la Comisión, contestó á los que han combatido el artículo 1.º del impuesto sobre utilidades el ministro de Gracia y Justicia, por no estar presente el de Hacienda.

Aprobados los artículos 1.º y 2.º, el señor Lazaga apoyó una enmienda al artículo 3.º, retirándola después de contestarle el Sr. Gutiérrez de la Vega, apoyando después otra el general Ochando, contestándole el señor Allende Salazar, que es desechada, y quedó aprobado el artículo.

Igual ocurrió con otros hasta el 19, sin más discusión que la de algunas enmiendas, que tampoco se admitieron.

Se suspendió esta discusión, y aprobados algunos dictámenes, se levantó la sesión hasta pasadas las fiestas de Carnaval.

CONGRESO

La sesión continuó el sábado con el dictamen de tabacos.

Rectificaron los Sres. Maura y presidente del Consejo, sosteniendo este último que el gobierno actual no tiene libertad para novar el contrato, y donde no hay libertad tampoco hay responsabilidad.

También rectificó el Sr. Puigcerver, y al contestarle el presidente del Consejo declaró en nombre de la comisión que ésta aceptaba la enmienda del Sr. Gamazo.

El Sr. Salvador (D. Amós) habló para alu-

siones, manifestando que le parecía muy mal el contrato hecho con la Tabacalera, hasta el punto que él, cuando fué director de dicha sociedad, se opuso á que se elevara el precio de las labores.

A juicio del orador, no es el canon fijo ni el variable lo más interesante para el punto discutido, sino la escala de participación.

Hablaron nuevamente los Sres. Castellano, Salvador, Puigcerver, Silvela y Gamazo, y el Sr. Romero dijo que haría uso de la palabra en el trascurso de la discusión del proyecto.

Aceptada la enmienda, se suspendió el debate, aprobándose después sin discusión el estado letra B.

Tocó después el turno al articulado de la ley, poniéndose á discusión el voto particular de las minorías.

De conformidad con lo manifestado por el Sr. Suárez Inclán, aceptado por el Sr. Silvela también, se conviene en aplazar la discusión hasta la sesión próxima, que será el jueves.

Y tras el despacho ordinario se levantó la sesión á las siete y media.

Guerra anglo-boer.

Desde hace dos ó tres días los boers han recibido nuevos refuerzos de Mafeking.

Los boers están formando cuatro regimientos de indígenas para continuar el asedio de aquella población.

Los republicanos han comenzado el bombardeo de la posición inglesa.

Esta mañana, á las seis, un destacamento inglés mandado por un teniente trató de hacer un reconocimiento. Atacados por 200 boers montados, los ingleses tuvieron que retirarse, resultando heridos el teniente y tres de sus hombres.

El periódico Tagedblatt de Viena dice que la opinión pública en Europa no toleraría que se tocara á la independencia del Transvaal y de la República de Orange.

Despachos de Pretoria dicen que los días 22 y 23 los boers rechazaron á los ingleses; con grandes pérdidas de éstos, en Middleburg.

Varios periódicos de Berlín acogen hoy el rumor de que se han hecho cargo despachos particulares de haber logrado el general boer Cronje abrirse paso con sus tropas del cerco en que le tenían las fuerzas inglesas.

En una audiencia del obispo americano de Pretoria con Su Santidad León XIII, éste manifestó, tratando de la guerra sudafricana, que obediendo á consideraciones no había propuesto sus servicios como mediador entre los beligerantes; pero que le extrañaba que el presidente Mac Kinley, que no podía tener iguales impedimentos, no lo hubiera hecho ya.

A juicio del Morning Post se van concentrando importantes fuerzas boers en Petrusberg, y calcula que el general Roberts tendrá que batir á un cuerpo de diez ó doce mil boers.

Cree el citado periódico que á la vez que Kitchener lucha con el general Cronje, se habrá de librar una segunda batalla con el general boer Dewet.

FEBRERO TIEMPO VIEJO

26

LUNES

1532.—Se hundió el antiguo templo de San Miguel de Segovia, hallándose lleno de gente, sin más desgracia personal que la muerte de un niño.—1598.—Empezó en Segovia una mortífera peste que duró más de seis meses y costó la vida á más de 12.000 personas de la ciudad.

NOTICIAS

Ayer tarde á última hora se encontraba algo más aliviado de la grave enfermedad que padece, el joven concejal de este Ayuntamiento, don Juan Catáneo.

También ha experimentado alguna mejoría, D. Luis Hernández, comandante del Regimiento de Artillería de Sitio.

Celebraremos de todas veras continúen mejorando nuestros queridos amigos.

Ha fallecido en el pueblo de la Matilla, el segundo teniente de infantería, repatriado de Cu-

ba, D. Ildefonso Arranz, quien en el ataque de Jaruco defendió con cuatro hombres la factoría militar, siendo condecorado por este hecho con el empleo inmediato y una cruz pensionada.

Con motivo de hallarse algo delicado de salud el alumno de Artillería, Sr. Esteve, ha llegado á Segovia su señor padre.

Celebraremos el pronto restablecimiento del enfermo.

Ha sido nombrado ecónomo de Pradales, el coadjutor de Escobar, que servía el anejo Villavela, D. Ricardo Ramirez.

En el Seminario.

Los seminaristas internos y externos están practicando durante los días de Carnaval, ejercicios espirituales.

Ejemplo laudable

Doce mozos del pueblo de Hontoria sehan presentado á su párroco el presbítero D. Matías G. Larranz pidiéndole les permita velar por turno al Santísimo Sacramento durante los tres días de Carnaval.

Los jóvenes prometieron en nombre de todos los mozos del pueblo que llenarían el horario que les fuera marcado por dicho señor Cura.

Ayer salieron para Bernardos, donde predicará los días de Carnaval el muy ilustre Sr. D. Salvador Guadilla, Arcediano de esta Santa Iglesia Catedral, y el Beneficiado, D. Lucas Guerrero.

Para que el público pueda convencerse de la bondad de *El Estómago Artificial*, bástanos decir que hasta ahora la casa ha tenido representantes que no hacían otra cosa que regalar muestras gratis á cuantos enfermos las pedían y por cierto iban envasadas en unas carteritas muy monas. Es la primera vez que hemos visto dar gratis muestras de un medicamento.

Ha fallecido en la villa de Cantalejo, á la avanzada edad de 80 años, D. Damián Olgueras Virseda, padre de nuestro amigo D. Nemesio Olgueras Lobo.

Su muerte ha sido muy sentida en aquel pueblo, por las condiciones de honradez y laboriosidad que adornaban al finado.

Descanse en paz el Sr. Olgueras Virseda; y reciban su hijo D. Nemesio, su nieto D. Blandino Olgueras Matesanz, así como sus demás hijos y la familia, toda el testimonio de nuestro dolor por tan sentida pérdida.

En la Confeitería y Cerería de Fermín Bausa, (Sucesor de Sálcido), Plaza Mayor, núm. 15, habrá durante los viernes de cuaresma de once á una de la tarde, empanadas de salmón, merluza y sardinas preparadas con salsa á la *Finister*, especialidad del repostero de esta casa, la cual viene sirviendo desde hace muchos años cuantos encargos se la hacen de pastelería y confitería.

Cuenta también con grandes depósitos de cera pura á 2 pesetas libra.

Las empanadas, solo los viernes de once de la mañana á una de la tarde.

Unión Nacional.

Anoche se reunió en el salón de sesiones de la Sociedad Económica Segoviana, la comisión permanente de la *Unión Nacional*, con objeto de proceder á la designación de cargos.

Parecen que surgieron algunas dificultades con motivo del nombramiento de presidente.

Después de largo debate, no pudieron ponerse de acuerdo los allí reunidos, por lo que habrá de celebrarse en breve otra sesión, según nuestras noticias.

Mucho celebraremos, si así es, que el éxito corone los esfuerzos de los que tiene el plausible propósito de constituir en esta ciudad un organismo que sea eco fiel de la opinión segoviana.

Por efecto del huracán de estos días, arrojada de una manera grandísima, ayer mañana la espadana ó campanario que se alzaba sobre los restos del incendiado Convento del Corpus, se desplomó, aumentando los escombros y produciendo un gran estruendo. Menos mal que por ser día festivo no había por allí gente jornalera ocupada en sacar escombros; de otro modo hubiera sido posible una desgracia.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo, el joven abogado D. Luis de la Pínera, tan estimado en esta población.

Sigue enferma de algún cuidado la hermana de nuestro amigo, el doctor en medicina D. Segundo Gila.

La deseamos el más pronto y completo restablecimiento.

Ayer por la mañana ocurrió un ligero incendio en una casa de las de Santa Columba, produciéndose entre los vecinos la alarma consiguiente. Parece ser que el hollín de una chimenea empezó á arder y pudo apagarse á tiempo sin grandes desperfectos en la casa.

Caída grave

A las cuatro y media de la mañana de hoy, se ha caído casualmente en su casa, calle de los Desamparados, el segundo teniente de caballería Sr. Plaza.

Inmediatamente de ocurrido el suceso, se personó el Inspector Don Tomás Martínez, y los serenos del recinto, los cuales condujeron al herido á la Casa de Socorro, donde se le practicó la primera cura.

Hé aquí el parte facultativo: fué curado de unas heridas en la cabeza de pronóstico reservado. Practicó la cura el médico Sr. Gil Rodríguez. El herido fué conducido á su domicilio á las seis de la mañana.

Quemado

A última hora de la tarde de ayer, estando en su domicilio, calle de San Valentín, número 5, Andrés Casin, de oficio hortelano y conocido

por el apodo *Medialibra*, cerca del fogón donde ardían algunos troncos, fué acometido de un síncope, cayendo de bruces sobre las llamas y sufriendo graves quemaduras.

La Segoviana

Anoche se inauguró el nuevo comedor situado en la calle de la Herbería, que ha tomado en arriendo D. Lorenzo Vallés, dueño del acreditado restaurant establecido en la calle de Reoro.

Durante toda la noche se vió concurridísimo el nuevo comedor, haciéndose lenguas todos los que en él estuvieron de los exquisitos manjares que les fueron servidos por unos precios baratísimos.

No hay que dudar se verá el restaurant del señor Vallés en estos días del Carnaval, tan concurrido como se vió anoche.

Un establecimiento como *La Segoviana*, era una verdadera necesidad en esta población, y de ello es buena prueba el éxito cada vez más creciente que desde su reciente inauguración le acompaña.

Cosas del día.

En auge está el *Carnaval*, imponiendo en su abordaje el vicio y libertinaje de la torpe bacanal. En calle que al centro guía donde á forzado galope, suben llenos hasta el tope varios coches del *tranvía*; un inspector y su gente tratan de reanimar y en vano de confortar á un niño, ¡pobre inocente! sin abrigo, ni alimento, sin que nadie en él repare, ni mucho menos le ampare, moría helado ¡¡¡qué tormento!!!; ninguno hizo alto en aquel cuadro de inmensa ternura, la nieve con su blancura borró toda huella de él; y mientras los potentados envueltos en ricas pieles, entraban en sus hoteles, de placeres saturados, el pobre niño moría torturado con esceso, sin que ni el calor de un beso endulzara su agonía.

FERNANDO RIVAS

El Carnaval

EN LAS CALLES

Fué el de ayer un día de los más desapacibles del año.

Un viento de extrema violencia, alternando con fuertes chubascos, hacía punto menos que imposible el tránsito por las calles, refugiándose en los portales de la Plaza Mayor los que se arriesgaron á tan temeraria empresa.

Por esta misma causa escasearon las máscaras, y las que vimos ofrecían bien poca novedad.

No faltó, como puede suponerse, la máscara tradicional del *albigui*.

Por la mañana recorrió el centro de la población una comparsa vestida con el traje típico de los *pajareros*, cantando coplas muy intencionadas, y llevándose tras de sí una lucida escolta de chiquillos.

En fin, que la fiesta de ayer no tuvo ninguno de esos rasgos que la distinguen; y si no hubiera sido por los Carnavales, desaparecerían irremisiblemente.

Esperemos á ver lo que dán de sí hoy y mañana, aunque es de temer que siga el mal tiempo, á juzgar por los anuncios del barómetro.

LOS BAILES

El fuerte temporal que se desencadenó, contribuyó no poco á que todos los bailes estuvieran por la tarde animadísimos.

Los disfraces dejaban algo que desear, pues, en su mayor parte, eran *bebés* de percalina.

La Unión Mercantil, El Buen Gusto, La Flor de Segovia, Mascota y Pensamiento, viéronse hasta las siete muy concurridos.

A las once de la noche el incansable griterío de las máscaras, dió animación á las calles de nuestra vieja Segovia, ordinariamente triste y silenciosa, llenándose los salones á pesar de la crudeza de la noche.

EN LA UNIÓN MERCANTIL

Una baraja de muchachas, á cual más hermosas, formaban en el bonito salón de la Unión Mercantil, un caprichoso *bouquet*.

La animación y alegría de este baile puede fácilmente adivinarse teniendo en cuenta la brillantez que han revestido todas las fiestas de esta sociedad.

A través del antifaz de raso se adivinaba el rostro conocido de algunas hechiceras muchachas, y abundaron las bromas y los discretos galantes entre el numeroso elemento joven que llenaba por completo el ámplico salón.

De los trajes que más llamaron la atención merecen citarse:

Una zingara, superior; una mariposa de raso amarillo, caprichosísima; dos cupletistas francesas, que ni nacidas en el mismo París; tres chulas, que dieron el olé; dos muchachas con trajes de gasa azul muy lindas, y con unos ojos... Hubo soles y estrellas, y... el acabose.

Del sexo feo hubo clowns, chulapones, un Legazpi (nos figuramos que sería eso) á pedir

de boca y... de espada. Marineros, *dominos* y otros muchos trajes caprichosos.

Siguiendo la costumbre, recorrieron estos máscaras casi todos los salones.

EL TEATRO

Sin ninguna duda es uno de los bailes más animados y por el que á la media noche desfilan las parejas de los demás bailes.

A las doce estaba el baile en todo su apogeo y lleno el salón de serpentinas y confeti, pues se libró una verdadera batalla de serpentinas, entre todos los palcos, haciéndose imposible bailar en algunos momentos por el *lluvia* de papel que se hacían las parejas.

Mañana se celebrará en este salón, un baile de niños de tres á ocho de la noche.

LA FLOR DE SEGOVIA

Bebés deliciosos, pierrots, pasiegas, damas de Corte de Luis XVI, beatas, de todo hubo en el elegante salón de la Flor de Segovia.

A las doce de la noche era materialmente imposible dar un paso, por exceso de concurrencia.

EN SAN FRANCISCO

Como en años anteriores ha sido esta sociedad una de las que bien podemos decir ha batido el *record* en animación y gusto.

Abundaron los disfraces caprichosos y matones de Manila de gran valor.

Fuera tarea casi imposible hacer la reseña de todos los salones.

A la hora que escribimos estas líneas, los cuatro de la mañana, continúa la gente joven bailando en el Buen Gusto, Pensamiento, Mascota y Reunión Familiar, toda fué también grandísima la animación, abundando los disfraces caprichosos.

Recorrieron todos los salones, el Sr. Gobernador civil, el Alcalde Sr. Ramirez, el Sr. P. P. rreño, secretario del Gobierno, los oficiales del mismo Sres. Moyano, Bellido y el secretario de la Audiencia Sr. Alix. Varios concejales con bastón de mando y el Inspector Sr. Martínez á las órdenes del Sr. Gobernador.

Hasta la hora de cerrar esta edición nada desagradable tenemos que lamentar.

Venta de casas

Se venden cinco casas en el barrio de San Lorenzo de esta Ciudad, calles de San Cristóbal y de la Hoya.

Del precio y condiciones dará razón el Notario D. Gregorio Saez, plazuela de la Reina D.ª Juana, número 2.

TRAJES DE MÁSCARAS

DE Rogelia Nuñez

PLAZA MAYOR 10, TIENDA; (AL LADO DEL ESTANCO)

No necesita el crédito de esta casa de pomposos anuncios para encarecer el buen gusto en los disfraces que, desde hace años se ha conquistado; pero hemos de hacer conocer á nuestros favorecedores que en el presente año se han construido magníficos capuchones de raso para señora y caballero, que llamarán con justicia la atención en el presente carnaval.

También cuenta esta casa con un caprichoso y variado surtido en trajes de capricho desde los más altos á los más bajos precios.

Más de 100 capuchones de raso de diversos colores, todos nuevos, ofrece esta casa á sus parroquianos como igualmente serpentinas y bolsas caprichosas de confeti.

PLAZA MAYOR 10, JUNTA AL ESTANCO.

Disfraces

Los de más gusto y más baratos se alquilan en la acreditada casa de

María Martín

36, JUAN BRAVO, 36

(FRENTE Á LAS SIRENAS.)

Pueden elegir las señoras capuchones, *bebés*, trajes de corte, pasiegas, chulas, Reina de las flores, pierrots, cielo estrellado, antigua española y otros muchos cuyos nombres sería prolijo enumerar.

Para caballero hay *pierrots*, *zuavos*, toreros de época antigua, marineros, clowns, chinos, antigua española y otros muchos.

La especialidad de la casa, que la ha conquistado justo renombre, son los capuchones de señora de seda y encajes.

Además hay un variado surtido en toda clase de trajes baratos del mejor capricho.

Bolsas de confeti blanco y negro última novedad y de todas las demás clases, serpentinas con y sin lluvia; frutas de *confeti*, mariposas y palomas para *spirit*, caprichosísimas.

En esta casa encontrarán cuanto se pueda desear como aditamento á los disfraces.

Se alquila

una casa con almacenes, horno, agua corriente, cuádras y corrales, situada en el camino de la Fábrica de Loza y conocida por «Fábrica de harinas de San José».

Para tratar con su dueño, Cirilo de Santos, calle de Malcocinado, núm. 11.

El día de hoy ha ofrecido pocas novedades.

Los círculos políticos han estado desiertos, y las conversaciones han carecido de interés.

Más que de los asuntos de casa, se ha ocupado la gente que ha concurrido al salón de conferencias del Congreso, de la campaña del Transvaal que se presenta llena de incertidumbres y noticias contradictorias.

El ministro de la Gobernación llevará al próximo Consejo el asunto de la colocación de los telegrafistas de Ultramar.

Los diputados por León Sres. Rodríguez de Cela, Villarino, marqués de Cubas y Sánchez Chicarro, visitaron ayer al ministro de la Gobernación, para solicitar auxilios con destino á los pueblos de aquella provincia damnificados por las tormentas.

Igual petición hicieron al Sr. Dato los señores Garnica y Hontoria para los pueblos de la provincia de Santander.

El ministro ofreció ver el medio de complacerles.

Ayer ofreció sus respetos á la Reina el duque de Veragua, quien hoy saídrá en el sudexpress para París. A Berlín llegará la embajada el día 28.

El general García Peña conferenció ayer con el ministro de la Guerra, á quien dió cuenta de la situación de los prisioneros españoles en Filipinas y de los efectos que ha producido en aquel país la dominación norteamericana.

El diputado Sr. Seguí ha presentado al Congreso una exposición de los archiveros-bibliotecarios sin colocación en que demandan el cumplimiento de la Real orden de 25 de Febrero del año último.

El Sr. Paraiso se ocupa en los trabajos encaminados á la organización de la Unión Nacional. Las juntas provinciales y los sindicatos se encargarán de formar núcleos hasta en los pueblos más insignificantes.

Por los telegramas de los correspondientes de la prensa francesa en Londres se sabe que á falta de noticias continúan circulando en aquella ciudad rumores de todo género, respecto de las operaciones militares en el territorio del Estado libre.

Al «New York Herald» le comunican que en la capital de Inglaterra sigue dándose por indudable la capitulación del general Cronje.

A última hora de la noche se difundió nuevamente la especie de que el general boer era prisionero de los ingleses y fué acogida como innegable en todos los clubs.

Esto á pesar de que el War Office no comunica información alguna acerca de los combates de estos días.

Los que propalaban la noticia aseguraban que procedía de origen autorizado y añadían que probablemente el ministerio de la Guerra tendrá motivos graves para no decir nada de acontecimiento tan importante.

Además, decían, es difícil que los boers hallen manera de salvar el ejército de Cronje.

El hecho de que el general De Wet esté detenido en Petrusbery indica, á juicio de los optimistas, que es Blo mfontein y no Brandfort la base de aprovisionamientos para las tropas orangesas.

Es dudoso que los gobiernos confederados dispongan del tiempo necesario para reunir el número de fuerzas indispensable, si han de poner en peligro las comunicaciones de los ingleses y obligar al general Roberts á emprender la retirada.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY

Nuestra Señora de Guadalupe, San Nestor, obispo en Perga; San Alejandro, obispo en Alejandría; San Andrés Corsino, obispo en Florencia; San Porfirio, obispo en Bolonia; los Santos mártires Papias, Diodoro, Conón Claudiane, Fortunato, Félix y otros veintisiete martirizados en San Nestor, San Víctor confesor, el B. Constancio de Fabriano, O. P.

CULTOS PARA MAÑANA

Color blanco, misa de San Hilario, obispo y doctor, la Epístola tomada de la segunda carta de San Pablo á Timoteo, capítulo IV y el Santo Evangelio de San Mateo capítulo 5.

En los P. P. Misioneros y Dominicas, Rosario al anochecer.

En los Doctrinos de cinco á seis, culto diario al Santísimo Sacramento, con exposición, carona seráfica; estación, lectura meditada y reserva.

Mercados.

Segovia.

Ha vuelto el tiempo húmedo que tanto prevaleció en la pasada semana y las tierras con la lluvia de ayer se han empapado de agua, imposibilitando las faenas agrícolas. Los frios de Enero y Febrero han retrasado considerablemente la vegetación del arbolado, resultando beneficioso, pues las heladas tardías no causarán á los frutales los perjuicios ocurridos en otros años.

Tan pronto el tiempo abra un poco, podrán continuarse con grandes ventajas todas las labores de poda y escarda y labrarse las tierras y los viñedos.

Hay poco movimiento en el mercado siguiendo la situación sostenida.

Cotízase aquí á 11'25 y 11'50; centeno, á 8; cebada, á 7; avena, á 4'75; judías, á 18 y 21; algarrobas, á 8'75 garbanzos, á 20, 25, 30, 35 y 45 pesetas.

Las harinas tienden á la baja véndese á 5'25 4'75, 4, y 3,50 pesetas arroba.

Santa María de Nueva.

El campo está hermosísimo y reina temporal bueno para él ó sea de lluvias.

Hoy ha habido poca concurrencia en el mercado.

Durante estos días se han vendido dos vagones de trigo á 46 reales fanega, y aunque hay muchas existencias no se hacen las ventas que se deberían, por esperar los tenedores mayores precios.

La cotización de hoy es como sigue: Trigo de 46 reales fanega; común 00; centeno 27; cebada 27, avena 18.

Algarrobas 31. Garbanzos superiores 190; regulares 100; medianos 75.

Patatas 6.

Valladolid

Trigos.—En los almacenes del Canal han entrado 300 fanegas de trigo cotizándose á 46 rs. las 94 libras.

En los Generales han entrado 100 fanegas á 45'57

Centeno.—200 idem de 32'50 á 33'75

Harinas.—Se cotizan: Harina de primera extra

17 rs. arroba; T. P. 16'50; de segunda, 15'25, de tercera, 14'25 con saco sobre vagón en la estación de Valladolid; tercerilla 9,25

Los menudos sin saco, se pagan: Cuarta 16 reales fanega, comidilla 11, salvados 8, trigoillo 16, abijas 22.

Las salidas de cereales, harinas vinos por la estación del Norte el día 23 han sido:

1 vagón de harina para Alguaza, 1 para Boó, 1 para Córdoba, 2 para Burgos, de trigo para Barcelona, 1 de centeno para Barcelona.

Medina del Campo.

Hoy no ha habido entradas de trigo y el precio sigue cotizándose á 45 y 45'50 reales las 94 libras.

Tendencia indecisa. Tiempo bueno.

Bioseco.

En el mercado han entrado 300 fanegas de trigo, rigiendo el precio de 45 reales las 94 libras. Tendencia floja.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS. Plaza de Guevara, núm. 2.

ANUNCIOS

CIRUJANO-DENTISTA GABRIEL M. SANZ

Alumno del Instituto de Cirujanos-Dentistas y Clínicas operatorias dentales y aprobado en la de San Carlos de Madrid.

En su Gabinete Odontológico practica, sin dolor, toda clase de operaciones en la boca y se calman los más agudos dolores de muelas, por intensos que sean.

Se hacen dentaduras parciales; completas, desde cien pesetas á quinientas; y dientes sueltos, de cinco á veinte.

También se reforman las usadas, por muy deterioradas que estén. Orificaciones, empastes, etc. á precios económicos.

CONSULTA GRATIS.

8, Plaza Mayor, 8, (al lado del Estanco).—Segovia.

Ultramarinos de Roldán

ARRABAL; NÚMERO 7—AREVALO

Chocolates elaborados á brazo; especialidad en cafés tostados diariamente; gran surtido en conservas alimenticias; pastas para sopa y galletas de postre.

Depósito de conservas de pescados, procedentes de los mejores puertos del Cantábrico.

Tiene Roldán una tienda que, aunque es algo reducida, es uno de los mejores almacenes de Castilla. Tiene un salchichón ¡que es gloria! los quesos son cosa rica y hay un Jerez que dá el opio, un Champagne y una sidra

que si el mismo Polavieja le probara, es cosa fija que en poco más de dos horas se le aclaraba la vista. Con que animarse, señores, y acudid allí enseguida, pues siempre vuelve á esta casa el que una vez la visita.

FARMACIA Y DROGUERÍA

DE

Julio de la Torre Bartolomé

Suero Roux y Ferrán para el tratamiento de la difteria.

Cada quince días se recibe directamente de París y Barcelona.

Precios: Frasco de 10 centímetros cúbicos, 4 ptas. 50 céts.

Jeringa modelo Roux para inyectar el suero 20 pesetas.

FOTOGRAFÍA DE MONTES

11, VICTORIA, 11

Desde la fecha hasta 1.º de Marzo se regalará un precioso dige novedad con retrato á todo el que se retrate desde tamaño visita en adelante.

Especialidad en instantáneas de niños.

11, VICTORIA, 11.—FOTOGRAFIA.

LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS Á BRAZO

Juan Margareto.

6—REAL DEL CARMEN—6

PRECIOS:

Desde 1'25 á 4 pesetas libra.

Hay legítimo salchichón de Vich, vinos de Jerez, galletas finas, pasas de Málaga, quesos, conservas y otra infinidad de artículos pertenecientes al ramo de comestibles.

Los chocolates y el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

No comprar estos dos artículos en ninguna otra parte sin probar antes los de esta casa, en la seguridad de que todo parroquiano quedará satisfecho.

6, Real del Carmen, 6.—SEGOVIA.

VENTA

DE

ALCOHOL HOJA

DE PRIMERA

PARA VIDRIADO

SE HALLA DE VENTA

EN LA FÁBRICA DE LOZA

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL

O POLVOS DEL DR. KUNTZ

Este Remedio, bajo la forma de polvos, puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo á la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curen, por crónica que sea la dolencia. Nunca falla. Triunfa siempre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprobado este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se tome. No daña, por mucho que se use. No hay **Dispepsia, Gastralgia ó Diarrea que resista al «Estómago Artificial»**. Cuando han fracasado todos los demás **digestivos** el único remedio positivo que puede devolver la salud es **«El Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz»**.

CURA las **dipepsias estomacales** en sus diferentes formas (atónica-catarral-flatulenta) y la dilatación de estómago, haciendo desaparecer el peso en el estómago, hinchazón del vientre, los eructos agrios ó acedias, gases, sed después de las comidas, pesadez de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, soñolencia, opresión, repugnancia á las comidas, etc., bien proceda de comer alimentos pesados, exceso de alimentación, exceso de vino y alcohólicos, hábito sedentario y vida poco activa, falsa de reposo después de comer ó hacerlo bajo la influencia de disgustos morales que preocupan el ánimo, ó comer precipitadamente como los empleados, hombres de negocios, etc., y toda persona que trabaje mentalmente después de las comidas.

CURA las **dipepsias intestinales**, cesando pronto las **DIARREAS** con ó sin cólicos ó pujos por antiguos que sean; hace desaparecer el olor fétido y restablece la normalidad del intestino, produciendo deposición natural: tal efecto lo realiza **El estómago Artificial**, porque destruye los **microbios** productores de la infección intestinal adquirida bien por mala calidad de alimentos y de las aguas de beber, insalubridad del terreno, casa ó lugar donde se habite ó predisposición individual á infectarse, así todo estado **diarreico** debe ser tratado por **El Estómago Artificial**, el cual actúa también como **Preventivo**.

CURA la **disenteria** con flujo de sangre, diarrea catarral con ó sin mucosidades, por crónica que sea, evitando adquirirla á las personas que anualmente la padecen.

CURA la **gastritis, gastralgias y catarro crónico** del estómago, biliosidad y el **estreñimiento** por falta de secreción biliar, suprimiendo la **flatulencia** ó desarrollo de gases procedente de la fermentación del alimento en el estómago é intestinos.

Se vende en las principales farmacias y droguerías á ptas. 7'50 la caja; 4 ptas. la media caja, y en la farmacia Gayoso (sucesor de Moreno Miquel), Arenal, 2, Madrid, y Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona. Va por correo. Pídanse folletos.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA,

FRANCIA Y PORTUGAL

34 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirector en Segovia, D. FRANCISCO SANTIUSTE,

CASA DE LA TIERRA

RESUMEN de los siniestros pagados por LA UNIÓN y EL FÉNIX ESPAÑOL en España, Francia y Portugal desde 1864 á 1896.

AÑOS	Pesetas.	Cts.	AÑOS	Pesetas.	Cts.
			Suma anterior..	15.071.317	55
1864-1865.....	762.524	33	1881.....	1.940.493	38
1866.....	1.112.651	45	1882.....	3.018.944	76
1867.....	1.357.785	95	1883.....	2.724.242	94
1868.....	1.442.858	93	1884.....	3.640.866	27
1869.....	858.466	75	1885.....	2.740.061	19
1870.....	359.695	75	1886.....	3.746.797	74
1871.....	352.914	96	1887.....	3.592.859	96
1872.....	494.267	07	1888.....	3.604.206	63
1873.....	403.699	55	1889.....	3.629.720	59
1874.....	379.962	04	1890.....	3.683.357	90
1875.....	657.197	46	1891.....	3.941.436	30
1876.....	1.036.620	54	1892.....	3.983.092	56
1877.....	1.193.846	51	1893.....	4.396.529	08
1878.....	1.291.723	41	1894.....	4.027.250	57
1879.....	1.360.049	23	1895.....	3.359.363	63
1880.....	2.917.043	57	1896.....	4.433.060	24
Suma y sigue....	15.971.317	55	TOTAL.....	72.442.511	29